



Cordemais, le 26 juin 2020

## Au plus près de vos enfants

*Sans les agents communaux, les élus savent que leurs décisions ne pourraient pas être mises en action. Les services municipaux, en plus d'aider les élus à concrétiser leurs projets, gèrent aussi le quotidien d'une commune en obéissant à des directives préfectorales. Cela a été le cas, et l'est encore, pour la gestion de la situation sanitaire, notamment dans la prise en charge de vos enfants. Si les élus sont attentifs à l'organisation et apportent leur soutien, ils reconnaissent le travail réalisé par le service Pôle Vie Scolaire et veulent profiter de cette tribune pour saluer, ici, la mobilisation et la réactivité des agents pendant le confinement et la gestion du déconfinement. À partir de la rentrée de septembre, des comités consultatifs sur des thématiques bien précises seront instaurés et vivront au fil du mandat, des projets...*

## Mobilisation pour l'accueil des enfants

Dès le début du confinement, 5 agents se sont relayés pour accueillir au restaurant scolaire, du lundi au vendredi, de 11h35 à 13h45, les enfants de personnels soignants scolarisés à l'école Pierre et Marie Curie. Huit enfants ont pu bénéficier ainsi d'un repas chaud, mais pas que... : « certains étaient stressés par la situation, aussi il a fallu les rassurer. Nous mangions avec eux, en respectant les règles de distanciation, afin de faire de ce moment un instant de convivialité où tout le monde pouvait s'exprimer. Après le repas, nous organisons des activités et jeux pour les occuper. Lorsqu'il faisait beau, nous allions même jouer au foot tous ensemble, mais port du masque obligatoire pour les adultes » précise Nathalie ERIAUD, responsable du service Pôle Vie Scolaire. Les agents qui ne participaient pas à l'accueil étaient chargés de la désinfection des locaux communaux, sous l'orchestration de Christine BONNET, responsable économat/entretien ménager. Une employée fabriquait également des masques pour les agents sur le terrain

## Une rentrée particulière

Et puis il a fallu organiser la rentrée du 12 mai, avec des règles sanitaires draconiennes à mettre en place. Tout d'abord, pendant les 15 jours qui ont précédé le retour des élèves, des agents ont nettoyé et désinfecté toute l'école Pierre et Marie Curie. Ensuite, en collaboration avec les chefs d'établissements, et sous l'œil attentif de Catherine Josse, alors encore adjointe à la Vie Scolaire, le service a établi un protocole afin d'assurer la sécurité de vos enfants pendant la pause méridienne..

Les trajets des enfants se révélant impossibles entre les écoles et le restaurant scolaire, en raison des règles sanitaires imposées, le service a décidé d'amener le déjeuner dans chaque établissement. Mais avant, il a fallu obtenir l'autorisation de la DDPP (Direction Départementale de la Protection des Populations 44) en expliquant tout le cheminement des plats, de leur préparation par l'équipe de production du restaurant scolaire, jusqu'à la livraison à chaque élève. Afin de respecter la chaîne du froid, un camion frigorifique a été loué. Hervé Malvaud, chef cuisinier, et un de ses agents, amenaient les paniers repas individuels aux enfants sur leur bureau, désinfecté au préalable. Sous la surveillance d'un agent, chacun dégustait un repas complet froid, varié et équilibré, avec les couverts, serviettes, assiettes... fournis. Un set de table, illustré avec des jeux en relation avec Cordemais, réalisé par le service communication (un pour les maternelles et un pour les primaires), permettait aux enfants de protéger leur bureau et de s'occuper en attendant la récréation. Après le repas, pendant que des agents nettoyaient les classes, les enfants sortaient dans la cour pour un moment de détente et d'activités organisées par leur animateur.ice : « *ils pouvaient raconter leur week-end, faire des jeux de société individuels, ou encore effectuer des mouvements relaxants proposés par certaines animatrices* » indique Nathalie ERIAUD. Afin de limiter les contacts, chaque classe devait rester dans un espace prédéfini, matérialisé par des plots et des rubanises installés par les services techniques.

## Retour au restaurant scolaire



Avec la phase 2 du déconfinement, lundi 22 juin les élèves ont été autorisés à regagner le restaurant scolaire pour leur pause méridienne. Mais attention, malgré l'allègement des règles sanitaires, pas question pour le service Pôle Vie Scolaire de relâcher la sécurité. La confection de plats chauds a été rétablie, mais un nouveau protocole a été réfléchi pour accueillir les enfants dans les meilleures conditions. Un marquage au sol, dont les visuels ont été imaginés et dessinés par le service communication, a été mis en place afin que les enfants, qui arrivent classe par classe pour éviter trop de brassage, respectent les distances de sécurité. Ce cheminement autocollant, très coloré, va de l'entrée du bâtiment, en passant par les lavabos où chaque enfant doit se laver les mains, jusque dans la salle du restaurant : « *beaucoup d'enfants sautent de marquage en marquage, comme un jeu de*

*marelle* » s'amuse Nathalie ERIAUD. « *Et ces mêmes autocollants ont aussi été posés dans les sanitaires des primaires de l'école publique* ».

Des tables plus larges, fournies par le service événementiel de la mairie, ont été installées en long et une place sur deux est condamnée afin que la distance d'un mètre latéral entre les convives, côte à côte et face à face, soit respectée. Tout le personnel, équipé de masques et de gants, est mobilisé en salle afin de servir à l'assiette car les enfants n'ont pas le droit de se déplacer : « *avec la chaleur actuelle, les agents n'arrêtent pas de faire des allées et venues pour remplir les verres !* » avoue Nathalie ERIAUD.

Le retour à l'école se fait dans le respect des gestes barrières et les conditions dans la cour sont les mêmes : des animations et un espace par classe. « *Et bien entendu, les agents chargés de l'entretien de l'école apportent une attention toute particulière sur la désinfection des locaux après le départ des enfants, et ce, dès le début de la situation sanitaire* » complète t-elle.

Tout le Service Pôle Vie Scolaire a su s'organiser, inventer et s'adapter à de nouvelles conditions de travail afin de garantir la sécurité de vos enfants : « *bien entendu, nous avons été aidés par d'autres services communaux : les techniques, la police municipale, la communication, la direction générale... Nous avons aussi la reconnaissance des élus qui s'informent au fur et à mesure* » précise Nathalie ERIAUD. Interrogés par Hervé MALVAUD lundi, au restaurant scolaire, les enfants ont tous manifesté leur plaisir de retrouver leurs camarades et plébiscité les paniers repas des semaines précédentes. « *Cela veut dire beaucoup pour nous car c'est avant tout en pensant à leur bien être que tous les agents se sont mobilisés et continuent à se mobiliser* » conclut-elle.